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青春终将散场，现实的残酷扑面而来，但不妨为

心保留一块温柔的地方，心怀温暖，直面残酷。

《致我们终将逝去的青春》：

心怀温暖 直面残酷

郭富城以换鞋喻分手

网友批：烂人
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据台湾媒体日前报道 ，

47

岁的郭富城不久前与拍拖七年

的名模熊黛林分手， 连日来被

媒体拍到神态轻松、 心情还是

相当好的画面， 接受媒体专访

时，还少有地剖白感情观，直言

即使如何伤心也不会流一滴眼

泪，更表示：“如果鞋子不舒服，

不如换了它， 硬着头皮下去只

会流血！”结果这番以“穿鞋”比

喻感情的言论，被网友狂批“烂

人”一个。 常相惜
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“十二五”时期是我国全面建成小康社会

的关键时期， 工业化、 城镇化将继续快速发

展，汽车保有量和煤炭消费总量持续增加，大

气环境将面临前所未有的压力。 我市的工业

结构和城市化进程，使我市在“两型社会”创

建中面临前所未有的严峻挑战。

去冬今春不断出现的雾霾天气和

PM2.5

污染， 使人们对环境污染问题有了更深刻的

感性认识， 对蓝天白云和新鲜空气的渴望愈

发强烈。 党的十八大发出了建设美丽中国、重

视生态安全的“动员令”，创建美丽焦作，是每

一家焦作企业和每一位焦作人应尽的责任和

义务。

目前， 我市一次能源消费结构仍以煤炭

为主，造成的结果是二氧化碳排放过多，环境

压力大。 而天然气与煤相比，可减少二氧化碳

排放量近

69%

、 减少二氧化 硫 排 放 量 近

100%

、 减少氮氧化物排放量

55%

、

减少粉尘排放量

100%

， 天然气被

公认为一次能源中最清洁的能源。

所以， 提高我市天然气气化率，最

大限度代替燃煤、燃油是建设美丽

焦作的最有效途径。

那么， 发展绿色能

源，加快“气化焦作”进

程，实现能源结构优化，

在焦作经济转型

示范市建设中扮

演 什 么 样 的 角

色，起着什么样的作用呢？ 带着这一连串的问

题， 记者采访了焦作中裕燃气有限公司总经

理隋耀光。

问：发展绿色能源，促进气化进程对优化

我们的生活环境有何重要作用。

答：推进经济转型示范市建设，发展工业

是第一要务， 而工业的发展与转型和能源结

构的优化息息相关。 我市的主要污染源来自

工业， 工业每年的燃煤总量约

1800

万吨，每

年排放的二氧化硫、二氧化碳、二氧化氮分别

是

135

、

4500

、

1224

万吨，而且，随着工业规模

的加速扩张，不优化能源结构，污染将会更加

严重。 如果经过

5~10

年的努力，逐步加大天

然气替代工业用煤的力度， 使工业用煤量减

少

50%

以上，将大大减少工业污染排放量，从

根本上解决环境污染问题。

我市天然气利用从

2003

年开始，先后投

资

5.6

亿元实施天然气利用工程，敷设高中低

压燃气管网

1100

公里， 发展燃气用户

20

万

户、工商业用户

600

多家，

2012

年燃气用量达

1.85

亿立方米， 燃气规模和发展速度均居全

省先进水平。

目前， 我市燃气发展中存在的主要问题

是，缺乏城乡一体的总体规划，中心城市管网

老化， 工业用气率不高， 县城燃气使用率偏

低，农村燃气使用几乎空白，燃气管网覆盖率

还处于较低水平，汽车“以气代油”工作尚未

全面开展。

问： 中裕燃气有限公司在加快气化进程

中作了哪些努力？

答：公司在努力加快“气化焦作”进程中，

从燃气管网的基础建设、气源保障、人员技术

储备

3

个方面着手夯实“气化焦作”的基础。

1.

有初步完善的基础设施保证。

经过几年来天然气利用工程建设， 目前

公司已建成燃气输配站

11

座、 调压设施

700

多台、高中低压管网

1200

公里，输配管网覆

盖

8

个县市区， 初步形成了中石油西气东输

一二线、中石化安洛线、中海油山西煤层气线

“三线”和博爱小尚门站、高村门站“两点”的

供气格局。

2.

有充足的气源保证。

截至目前 ， 公司已落实的气源量共计

10.57

亿立方米

/

年 ， 其中中石油合同气量

1.77

亿立方米

/

年、中石化气量

3.3

亿立方米

/

年、中海油山西煤层气量

5.5

亿立方米

/

年，已

经落实的合同气量远远大于我市经济发展的

需求气量。

3.

有成熟的管理运行机制和高素质管理

技术人才保证。

30

年的企业发展历史， 不断、 安全、 稳

定的供气使企业拥有非常成熟的管理运行机

制， 储备了一批懂经营、 会管理的高素质人

才。 焦作中裕燃气有限公司是以燃气开发、

利用、 销售为主， 集管道和瓶装燃气供应、

输配， 燃气工程设计、 建设施工， 燃气具销

售、 维修、 服务为一体的城市燃气运营服务

商， 拥有管道燃气特许经营权和特许经营许

可证。

4.

有充裕的资金保证。

焦作中裕燃气有限公司隶属于中裕燃气

控股有限公司 （香港上市公司 ， 股票代码

3633

），资金实力雄厚，有宽广顺畅的融资渠

道，可以获得充足、稳定、成本合理的资金，来

保障燃气基础设施建设和项目资金需求。

问： 中裕燃气有限公司采取了哪些主要

措施来加快“气化焦作”进程？

答：公司多措并举保证项目建设，主要采

取的措施有以下几点：

1.

突出重点，加快工业气化水平。以火电、

化工、钢铁、水泥、有色等重污染高能耗行业

为重点，强力实施天然气代煤工程，新建和技

改项目要强制采用清洁能源， 落实大气污染

物排放限量指标， 严格控制大气污染物新增

量。

2.

以天然气置换混合气为重点，加快老城

区天然气利用步伐。 以“置换带动改造，就近

改造完全替代”为原则，彻底解决混合气气源

枯竭、设施老化、安全隐患多、使用不方便的

问题，力争在

5

年左右时间，使混合气退出历

史舞台。

3.

以宾馆、饭店等行业为重点，严禁燃煤。

在服务行业全面推广清洁能源，

2013

年年底

前使建成区服务行业清洁能源使用率达到

100%

，已有燃煤锅炉不再审验，全部改用清洁

能源。

4.

与全市新农村建设规划的

53

个试点相

衔接，逐步实现气化。

5.

以加气站建设为重点， 全面加快车辆

“油改气”进程，公交车全部使用天然气，部分

公务车、私家车改用天然气，在汽车尾气污染

治理上取得明显进展。

6.

主要景区景点实现气化。 云台山、青天

河、 神农山等主要风景名胜区的服务网点要

使用清洁能源，景区交通工具全面气化，景区

周边要建设加气站， 满足旅游车辆的加气需

求。

7.

燃气主管部门及燃气企业作好燃气安

全、技术服务工作，在抓好燃气市场开发、保

障气源供应的同时，增设服务网点，普及燃气

知识，创建服务品牌，为用户提供方便、快捷、

高效优质的燃气安全技术服务。

8.

项目带动。公司组织建设城镇燃气应急

调峰站、老城网全改造（天然气全置换）、天然

气利用工程（二期）、分布式能源等大项目，投

入资金约
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亿元，推进气化进程。

9.

编制《加快气化进程，助力经济转型，建

设美丽焦作》 实施规划。 出台具体的鼓励政

策 ，加强宣传 ，分解任务 ，严格考核 ，确保落

实。

10.

建立协调领导小组。指导规划实施，审

议年度实施方案， 协调解决实施中遇到的问

题。 相关职能部门按照实施规划为

项目规划、征地、立项等提供必要的

支持。

发展绿色能源 助力经济转型 建设美丽焦作

———中裕燃气预计投资 11 亿元实现我市天然气用户管网全覆盖情况问答

本报记者 朱颖江 贾天罡

《残团》试映被赞“小《集结号》”
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日前， 即将于全国院线上映的

电影 《残团》 在北京举行了试映活

动。 作为内地大银幕缺席已久的抗

战题材影片，电影《残团》可谓来的

正是时候。 某院线经理谈到观影感

受时说：“《残团》的观影效果以及故

事情节都很不错， 可以称作是 ‘小

《集结号》’！ ”

《残 团 》讲 述 小人物大

英雄故事

某影院经理观影后介绍， 电影

《残团》与《集结号》一样，讲述的是

一个历史战场上不为人知的英雄故

事。影片的主角是一位“武团长”，与

《集结号》中“谷子地”有几分相似。

不过， 两位主角除了同样的英勇豪

迈、担当大义外，“武团长”还有一段

纯洁感人的爱情。

该影院经理坦言， 这种不为人

知的小人物型故事主角， 往往最能

贴近观众、打动观众，同时《残团》也

不乏大片要素， 包括精彩大场面大

制作，堪比好莱坞的硬汉做派，以及

细腻唯美的铁骨柔情， 可以说是一

部观众久违的战争史诗大戏。 同时

他还预言，在文艺片、喜剧片盘踞院

线数月之久后，这部抗战片《残团》

凭借自己的独特优势必将迎来新类

型影片的观影热潮。

另类解读抗战精神，教现

代人不惧压力

虽然《残团》是一部抗战题材影

片， 但相对新颖的故事情节为观众

带来了新的感受。在试映会后，有的

观众对影片提出新的解读。 对于影

片主角范雨林饰演的“武团长”在大

兵压境中坦然面对的精神， 有位观

众给出了自己的理解：“他是用最乐

观的态度去完成一件最悲壮的事

情。 ”诚然，在当今社会中我们不会

遇到如此“悲壮”的事情，但生活和

工作中的压力却很常见， 如果每个

人都能用抗战精神来应对， 那么人

们的心态和精神面貌可能都会焕然

一新。

诠释“纯爱大爱”，教年轻

观众“重塑三观”

在电影《残团》中，既有中国军

人无私奉献的抗战大爱， 也有男女

之间的“小爱”。 影片中“武团长”与

李梅可饰演的“水花”在战场中结下

友情并发展成爱情。 在那种特定年

代、特殊场合下，他们的爱情虽然只

是“纯爱”，却仍然深深打动人心。这

种集“大爱”“小爱”于一身，为他人

幸福而幸福的境界， 的确令人动容

和崇敬。有观众声称，当下那些身在

福中不知福、动不动就“三观尽毁”

的

80

后、

90

后年轻人，看完影片就

应该“重塑三观”了。 富 华
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新华社太原

5

月

3

日电 由

赵薇导演的《致我们终将逝去的青

春》自

26

日上映以来，成绩不俗。

该片将观众带回到了那个白衣飘

飘的年代， 对比现实的残酷与无

奈，令人感慨万千。

与众多青春电影一样，《致青

春》的前半部分关于大学生活的描

述充满了文艺小清新的味道：校园

里高大的法国梧桐、男生自行车后

座上穿着长裙的女生、宿舍收音机

里的午夜广播、总也抢不到座位的

大学自习室……叙事方面张弛有

度，怀旧明亮的暖色调勾起了观众

对大学生活的集体回忆。

然而，影片的后半部分却是另

一种截然不同的风格，青春散场之

后叙事变得有些凌乱，在一系列的

冷色调中将现实的残酷铺陈开来：

爱人为了面包放弃了相守一生的

誓言，我们慢慢地变成了自己曾经

最厌恶的样子，有人以生命为代价

为青春画上了圆满的句点……

导演赵薇在接受媒体采访时

说：“我讨厌小清新，不想把它拍得

轻松和简单了，必须要犀利、有深

度。 我觉得以后看它也是个纪念，

因为它就是一个真实的写实主义

的还原， 呈现了现实的残酷和无

情。 ”

然而，现实远比电影更加残酷

无情， 有着更多的失望甚至绝望，

有着更加浓重的黑色， 曾经的爱

情、梦想、信仰可能会被击得粉碎。

“我们都是带点小梦想的人， 心怀

温暖，但现实却不是如此，不得不

逼自己决绝，成长。”一位朋友在离

开校园走入社会经历成长阵痛后

这样说道。

正如影片结尾所揭示的那样，

青春是用来怀念的。女主角郑微最

终也可以收藏起那段令她欢喜让

她痛的青春故事，勇敢地去面对新

的生活。

讲述留守儿童生活

电影《念书的孩子》洛阳首映
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新华社郑州

5

月

3

日电

一部有关中国留守儿童情感和

心理的电影《念书的孩子》

1

日

在洛阳首映。 这部电影在第九

届美国圣地亚哥国际儿童电影

节上获得了“最佳电影”和“最

佳演员”两项国际大奖。

《念书的孩子》由河南省著

名作家孟宪明编剧、 青年导演

原雅轩执导， 讲述了父母进城

打工，爷爷去世，一个

9

岁农村

留守儿童和一条流浪狗相依为

命的故事。该片已被教育部、国

家广电总局评为推荐给全国中

小学组织观看的优秀影片。

同时， 在第九届美国圣地

亚哥国际儿童电影节上，《念书

的孩子》获得了“最佳电影”和

“最佳演员” 两项国际大奖，并

被作为开幕首映片和闭幕式答

谢影片。 该片于

2011

年

11

月

在洛阳市嵩县白河镇开拍，片

中的主要场景均取自白河镇。

影片放映结束后， 导演原

雅轩携主演李佳奇、 原明轩到

放映厅内与观众见面。 原雅轩

表示， 希望通过该电影引起社

会对留守儿童的关注与反思。

赵薇：

我和黄晓明陈坤都没爱过

������

同是上世纪

90

年代大学

生的赵薇在大学期间结识了黄

晓明、陈坤等好友，黄晓明还曾

表示赵薇是他的初恋对象。 多

年来， 很多媒体都将他们封为

“北影三剑客”， 关于他们之间

恋爱的传闻也传出过多种版

本，近日，赵薇就此事进行了回

应。

当记者问赵薇有没有想过

让大学好友黄晓明和陈坤来演

《致我们终将逝去的青春》 时，

赵薇说： “他们都来演的话，

我的制作费就更紧张了。 我是

拍一群男男女女初次经历感情

的这种状态， 我觉得他们都可

以演后半段 ， 前半段有点难

度。

(

关于暗恋

)

我觉得大家

还会旧话重提就是因为大家没

有真正经历过一段互相的感

情， 只是一个梦想， 所以从来

没有破灭过， 都留给大家彼此

最好的一个印象在心底， 没有

经历过相处啊， 争执啊， 所有

的都没有， 光是一个很好的愿

望。 所以大家都不会避嫌， 特

别坦荡， 时过境迁以后回忆起

以前做过的很多事情， 都会觉

得很傻很可爱。 实际上我们三

个人彼此之间都没有产生过爱

情。 ”

鑫 峰

文娱 传真

������4

月

20

日，叮当剧团的发起人沈丹玺（前右一）

带领孩子们跳舞。

4

月

20

日晚，

50

平方米的未名国际青年旅社客

厅被挤得满满当当，叮当剧团举办的“

2013

春季公

开演出”活动在这里拉开序幕。 在一个半小时内，北

京华奥学校六一班学生和冷泉社区学员相继登台表

演。

叮当剧团成立于

2012

年

4

月，志愿者主要来自

北京大学、北京外国语大学等高校。核心团队成员具

有丰富的舞台表演经验， 对于戏剧表演的热爱和公

益事业的热情让他们走到了一起， 为流动儿童提供

免费、优质的艺术教育。 （新华社发）

叮当剧团：分享舞台快乐之梦


